

LE PROPAGATEUR

VOL. I.

NOVEMBRE 1904.

No. 11.

Chronique mensuelle. — Les élus dans l'Eglise et hors de l'Eglise. — Le ministère pastoral auprès des pécheurs. — Regarder le Ciel. — La pénitence. — La Béarnaise.

CHRONIQUE MENSUELLE

Dieu sauvera la France. — Un beau geste du Pape. — Paroles d'Eugène Veuillot. — Témoignage d'Emile Ollivier : "un vaillant qu'on n'intimide pas." — Les congréganistes sécularisés et l'enseignement. — La "société paroissiale." — La "séparation" et l'abbé Gayraud. — Les vues du cardinal Gibbons. Ce qu'elles suggèrent. — Crise douloureuse. — Coppée : "l'Eglise esclave dans un Etat tyran." — Redmond, son discours à Montréal. — Nos libertés à l'ombre du drapeau d'Albion. — Tableau saisissant de l'influence française au Canada, l'Hon. Rod. Lemieux. — Mgr Bruchési à Lord Minto. — Le couronnement de la Madone au Cap. — Mgr Archaubeault à l'Assomption. — Honneur aux *Atma-Mater* ! — La préparation du Concile Plénier. Nos deuil.

Deux pèlerinages français ont été admis en audience auprès du Souverain Pontife, Pie X, les 23 et 25 septembre. — M. le Vicaire Général Odelin (de Paris) et M. Jean Lerolle, président de l'A. C. J. de France, ont tour à tour harangué le Pape, qui a magnifiquement répondu à l'un et à l'autre groupe. Pour résumer ce que sa Sainteté a dit, dans ces discours, il suffit d'un mot d'espoir : "Dieu sauvera la France."

Ces paroles, si bonnes à entendre en ces malheureux temps, ont été d'ailleurs soulignées par Pie X d'un geste admirablement expressif dans sa spontanéité. Je veux le relater ici.

Le dimanche, 25 septembre, comme les douze cents jeunes gens, venus de France, sortaient de leur audience auprès de Sa Sainteté, leur imposant cortège se trouva massé dans la cour Saint-Damase, sous les yeux même du Saint-Père, qui venait d'apparaître aux fenêtres des loges de Raphaël. Un à un leurs soixante drapeaux défilèrent, s'inclinant profondément, en passant sous le balcon où se tenait le Pape qui, solennellement, bénissait la foule. "Soudain, raconte *l'Univers*, de nouveaux vivats retentissent : le drapeau tricolore de l'association catholique de la jeunesse française a paru tout auprès du Saint-Père qui, abrité de ses plis, baise à plusieurs